

-- Au mois d'avril, 80 000 personnes participaient à Vancouver à la marche annuelle pour la paix, parrainée par le groupe End the Arms Race.

-- La semaine dernière, à Winnipeg, la quatrième marche annuelle pour la paix, organisée par le Comité de coordination de cette ville pour le désarmement, attirait 30 000 personnes.

-- Dix mille étudiants du secondaire ont pris part à une imposante manifestation pour la paix, devant l'hôtel de ville de Toronto.

-- En juin, plus de 300 femmes, venues des quatre coins du Canada se rendent à Halifax pour assister pendant cinq jours à une Conférence internationale des femmes, axée sur la recherche de nouveaux modes de négociations de la paix.

Ce ne sont là que quelques exemples de la ferveur qui anime le mouvement pacifiste au Canada depuis le début des années 80.

Préoccupées par le surarmement de la planète, des milliers de personnes, partout au pays, adhèrent à une multitude d'organismes pour demander que l'on mette immédiatement un terme à la spirale ascendante d'un armement toujours plus sophistiqué et dévastateur.

Le mouvement pacifiste canadien prend de l'ampleur et gagne sans cesse de nouveaux appuis. Souvent rejeté dans les années 60, sous prétexte qu'il représentait l'opinion d'une minorité de radicaux de gauche, le mouvement pacifiste, animé par des organisations pionnières comme Project Ploughshares et Operation Dismantle, compte maintenant des sympathisants de tous âges et de tous horizons.

C'est ainsi que des avocats, des médecins, des enseignants, des étudiants et des scientifiques et d'innombrables autres personnes ont créé des associations qui leur permettent d'unir leurs efforts pour aider le public et les politiciens à comprendre la menace que les arsenaux conventionnels et nucléaires font peser sur le monde.

Le phénomène nouveau que constitue l'élargissement du mouvement reflète l'universalité de la menace nucléaire et montre bien que chacun, dorénavant, se sent concerné par le débat sur les armes nucléaires et conventionnelles. Les Canadiens, par l'entremise du mouvement pacifiste, veulent participer à l'élaboration de leur avenir.